



Seguridad y comercio, los principales temas

Sostienen Sheinbaum y el republicano “cordial” conversación telefónica

- Durante la charla de unos 40 minutos, “coincidimos en que la cooperación va muy bien”, dice la jefa del Ejecutivo
- Rechaza que le hayan solicitado más detenciones o que se planteara la incursión militar contra cárteles en México



▲ Tras la llamada, Trump publicó un mensaje en su red Truth Social en el que calificó el diálogo de “muy productivo” y elogió a la Presidenta. Foto Afp



▲ La Presidenta indicó que el magnate la invitó a visitar la Casa Blanca, aunque no se definió una fecha específica para el encuentro. Foto Germán Canseco



COINCIDIERON EN QUE EL TRABAJO CONJUNTO ES “ADECUADO”

Trump no planteó incursiones unilaterales en México: Sheinbaum

Seguridad y T-MEC fueron los temas en la llamada de ayer // Tampoco pidió más capturas ni extradiciones, dice la mandataria

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ
Y ALMA E. MUÑOZ

Al abrir su conferencia matutina de ayer en Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que por la mañana sostuvo una llamada telefónica de alrededor de 40 minutos con su par de Estados Unidos, Donald Trump, la que calificó de “cordial” y “amable”.

Dijo que dialogaron sobre seguridad y comercio, y que coincidieron en que la cooperación bilateral “va muy bien” y continúa la revisión del T-MEC, aunque desde el principio insistió en que no podía ofrecer mayores detalles: “hay bastantes avances, pero todavía no podemos comunicar mucho más”, expresó, para rematar: “hasta ahí puedo informarles”.

La mandataria explicó que se trató de una conversación amplia, en la que abordaron distintos temas de la agenda bilateral, pero reiteró que, por el momento, no estaba en condiciones de profundizar. “Fue una llamada cordial, amable; duró como 40 minutos, más o menos. Hablamos de varios temas”.

Subrayó que coincidieron en que el trabajo conjunto en materia de seguridad marcha de manera adecuada y que, en el ámbito comercial, el diálogo continúa abierto y en proceso.

Sheinbaum precisó que la llamada se dio luego de que Trump la buscó dos días antes, y como continuidad de contactos previos entre ambos gobiernos. Es la segunda conversación telefónica que sostienen en lo que va del año, la anterior fue el día 12 –duró alrededor de 15 minutos–, y la número 12 que se ha hecho pública, de un total de 16 que, según el registro de ambos gobiernos, han mantenido desde el inicio de su relación como jefes de Estado.

En materia de seguridad, la Presidenta fue enfática al señalar que durante la conversación no hubo solicitudes de detenciones adicionales ni de extradiciones, ni se planteó la posibilidad de acciones de fuerzas armadas estadunidenses contra carteles en territorio mexicano. “No. Al contrario, coincidimos en

que va muy bien, vamos avanzando mucho en el tema de seguridad”, afirmó ante las preguntas de la prensa. Reiteró que la cooperación con Estados Unidos se da en un marco de respeto a la soberanía nacional y que México no acepta operaciones conjuntas de fuerzas extranjeras en su territorio.

Recordó que la colaboración se basa en el intercambio de información entre autoridades y que las acciones en territorio nacional las realizan exclusivamente fuerzas mexicanas. “Nosotros nunca vamos a aceptar operaciones conjuntas de Estados Unidos”, apuntó, y rechazó interpretaciones sobre supuestas intervenciones encubiertas de agencias del país vecino. Destacó que fueron elementos mexicanos quienes detuvieron a cuatro de los 10 objetivos más buscados por el FBI a escala mundial.

Sobre el tema comercial, la Presidenta confirmó que la revisión del T-MEC se mantiene en curso y que Estados Unidos ha expresado interés en avanzar en algunos aspectos del tratado, como reglas de origen y otros temas más allá del sector automotriz. “Todavía no hay nada concreto, pero se está avanzando muy bien”, aseguró, y añadió que incluso funcionarios estadunidenses han reconocido que México cuenta con “uno de los mejores acuerdos



del mundo".

Señaló que Trump la invitó a visitar Estados Unidos, aunque no se definió una fecha específica para el encuentro. Recordó que desde su visita a Washington, el pasado 5 de diciembre, ambos han buscado mantener comunicación constante para dar seguimiento al trabajo de sus respectivos equipos.

Relató que durante la llamada saludó a Melania Trump. "Mientras hablábamos llegó su esposa, Melania, y tuve oportunidad de saludarla", comentó.

Respecto a Canadá, indicó que el tema se mencionó en la conversación telefónica en los mismos términos en que el republicano se ha referido públicamente al país. Reiteró que la posición de México es clara: mantener el acuerdo comercial entre las tres naciones. Subrayó que existe una buena relación con el primer ministro canadiense y que, aunque no hay una llamada pactada con él por ahora, podría darse próximamente.

Sheinbaum también aclaró que en la conversación de ayer no se abordó el asunto de Cuba. No obstante, recordó que el canciller Juan Ramón de la Fuente ha tratado ese tema con el secretario de Estado estadunidense, Marco Rubio, reiterando la postura de México de mantener la ayuda humanitaria y su disposición a facilitar espacios de diálogo.

Cuando la sesión de preguntas ya se había cerrado, De la Fuente y el subsecretario para América del Norte, Roberto Velasco, que la acompañaron en la conferencia, se levantaron de sus asientos luego de que Trump publicó un mensaje en redes sociales sobre la llamada. Sheinbaum leyó el texto en voz alta, en el que el magnate calificó la conversación de "muy productiva"; afirmó que fue "muy positiva para ambos países" y elogió el liderazgo de su par mexicana.

Al concluir la lectura, la Presiden-

ta esbozó una sonrisa y comentó: "a alguien no le va a gustar esto. Muchas gracias al presidente Trump".

Horas más tarde, el embajador estadunidense, el coronel en retiro Ronald Johnson, destacó el tono positivo de la llamada telefónica. En mensajes publicados en redes sociales, señaló que la conversación reafirmó un diálogo respetuoso y productivo entre ambos, así como el compromiso compartido de continuar trabajando de manera conjunta para construir un futuro más prometedor para los dos países. Subrayó que el intercambio entre Sheinbaum y Trump fue "extremadamente bueno".

“

*En su segundo
telefónema del
año, otra vez la
invitó a visitar
Washington*



▲ La mandataria dialogó ayer durante 40 minutos con su par de Estados Unidos y tuvo "oportunidad de saludar a su esposa, Melania Trump". La acompaña el canciller Juan Ramón de la Fuente.
Foto Presidencia